
	  

	  
	  

Compte	  rendu	  soirée	  CAV	  du	  6	  décembre	  2016	  
	  
	  

ORDRE	  DU	  JOUR	  
1. PHOTOGRAPHIER	  EN	  VITESSE	  LENTE	  POURQUOI	  ET	  COMMENT	  ?	  
2. L’UTILISATION	  DES	  FLASHS	  EXTERNES.	  
3. PROCHAIN	  CONCOURS	  PHOTO	  SUR	  LE	  THEME	  «	  RIVIERES	  ».	  
4. BILAN	  DE	  L'ANNEE	  2016.	  
5. LE	  SITE	  WEB	  DE	  LA	  CAV.	  
6. VISIONNAGE	  ET	  DISCUSSION	  AUTOUR	  DES	  PHOTOS	  PRESENTEES	  PAR	  LES	  CAVISTES.	  
	  
	  

La	   séance	  débute	  à	  18h30,	  en	  présence	  de	  passionnés	  :	  Bastien	  Preuss,	  Babette	   Jamin,	  
Guy	   Jamin,	   Xavier	   Bineau,	   Claire,	   Florine	   Boudin,	   Florence	   Ramel,	   Stéphan	   Peretti,	  
Raphaël	  Dran,	  Karine	  Rabasse,	  Laurent	  Seveau,	  Yves	  Gillet,	  Sylvain	  Charrière.	  
.	  
	  
	  

v PHOTOGRAPHIER	   EN	   VITESSE	   LENTE	   POURQUOI	   ET	   COMMENT	  ?	   UTILISATION	   DES	   FLASHS	  
EXTERNES.	  

	  
Bastien	   commente	  deux	   tutoriels	   sur	   la	  photographie	   en	  vitesse	   lente	  d'une	  part	   et	   la	  
photo	   avec	   flash	   (1er	   et	   2ème	   rideau)	   d'autre	   part.	   Échange	   très	   fructueux	   entre	   les	  
CAVistes	  sur	  ces	  techniques	  particulières.	  
	  
	  

v PROCHAIN	  CONCOURS	  PHOTO	  SUR	  LE	  THEME	  «	  RIVIERES	  ».	  
	  
Concours	   de	   décembre	  :	   Le	   thème	   retenu	   est	   «	  rivière,	   grand	   angle	  »	   la	   date	   limite	  
d’envoi	  des	  deux	  photos	  est	  fixée	  au	  31/12/2016.	  Petit	  rappel	  :	  rivière	  signifie	  «	  rivière	  »	  
pas	  étang	  ou	  lac	  ou	  palétuviers	  de	  l'embouchure.	  En	  tout	  état	  de	  cause	  seul	  le	  jury	  reste	  
souverain	  pour	  se	  prononcer	  sur	  le	  respect	  du	  thème.	  
	  
	  

v BILAN	  DE	  L'ANNEE	  2016.	  
	  
Tout	  d'abord	  Bastien	  rappelle	  que	  notre	  saison	  de	  concours	  démarre	  début	  juillet	  pour	  
se	   terminer	   en	  mars	   elle	   comporte	  une	   compétition	   initiale	   puis	   un	   concours	   tous	   les	  
deux	  mois,	   enfin	  une	   compétition	   finale.	   L'avantage	  de	   ce	   calendrier	  décalé	   est	   que	   le	  
lauréat	  est	  désigné	  bien	  en	  avance	  par	  rapport	  au	  championnat	  national	  lui	  laissant	  ainsi	  
du	  temps	  pour	  les	  inscriptions	  et	  la	  préparation	  de	  son	  déplacement.	  
Ceci	  n'est	  pas	  sans	  conséquences	  par	  rapport	  au	  calendrier	  des	  clubs	  (septembre	  à	  août)	  
notamment	   au	   niveau	   des	   assurances	   pour	   les	   nouveaux	   venus.	   Faut-‐il	   décaler	   notre	  



	  

calendrier	  et	  organiser	  la	  compétition	  initiale	  en	  octobre	  ?	  Décalant	  ainsi	  d'une	  année	  la	  
participation	  du	  lauréat	  au	  championnat	  de	  France.	  La	  question	  est	  posée.	  
	  
Activités	  2016	  :	  	  
Les	  concours	  et	  compétitions	  comme	  chaque	  année.	  
Présence	  au	  festival	  de	  l’image	  sous-‐marine	  avec	  notamment	  le	  concours	  enfants.	  
Les	  formations	  :	  1	  formation	  multiniveaux	  (P1,	  P2,	  P3,	  FP1	  et	  FP2),	  1	  formation	  niveau1	  
à	  Nouméa	  et	  une	  autre	  à	  Lifou.	  
Expo	  photos	  –	  un	  projet	  est	  en	  cours	  au	  CHS	  de	  Nouville.	  Karine	  continue	  à	  en	  assurer	  le	  
suivi	  afin	  de	  le	  concrétiser	  mais	  au-‐delà	  souhaite	  «	  lever	  un	  peu	  le	  pied	  »	  Quelqu'un	  pour	  
lui	  succéder	  ?	  Chantal	  (non	  présente	  à	  la	  soirée)	  avait	  par	  le	  passé	  émis	  son	  intérêt	  pour	  
prendre	  la	  suite.	  A	  confirmer.	  
	  
	  

v LE	  SITE	  WEB	  DE	  LA	  CAV.	  
	  
Le	  site	  Web	  (ffessm-‐nc.nc)	  intéresse	  l'ensemble	  des	  commissions	  de	  la	  fédération	  mais	  
est	  notamment	  souvent	  utilisé	  par	  la	  CAV	  (photos,	  concours,	  formations...)	  actuellement	  
le	  membre	   qui	   s'en	   occupait	   s'est	   un	   peu	  mis	   en	   retrait,	   aussi	   un	   certain	   nombre	   de	  
mises	  à	  jour	  n'ont	  pu	  être	  faites.	  Florine	  est	  motivée	  pour	  redonner	  un	  peu	  d'éclat	  au	  site	  
pour	  la	  CAV	  et	  reprendre	  les	  rennes.	  
	  
	  

v VISIONNAGE	  ET	  DISCUSSION	  AUTOUR	  DES	  PHOTOS	  PRESENTEES	  PAR	  LES	  CAVISTES	  
	  
Bastien	  présente	  une	  série	  de	  photos	  prises	  sur	  la	  corne	  de	  l'ilôt	  Ténia	  et	  termine	  avec	  
celle	  du	  chat	  nageur	  !	  
Sylvain	  nous	  présente	  une	  petite	  série	  prise	   lors	  de	  baptèmes	  de	  plongée	  à	   la	  baie	  des	  
citrons	  à	  l'occasion	  du	  Téléthon.	  
Raphaël,	  nouvel	  arrivé	  à	  la	  CAV	  nous	  présente	  une	  très	  belle	  série	  de	  photos	  faites	  lors	  
de	  plongées	  au	  Timor.	  
Yves	   enfin,	   nous	   présente	   une	   série	   faite	   récemment	   à	   la	   Baie	   des	   citrons	   avec	  
notamment	  l'attaque	  et	  la	  «	  dégustation	  »	  par	  une	  murène	  d'un	  stone-‐fish.	  	  
	  
Tout	   étant	  dit,	   les	  douceurs	  grignotées	   jusqu'à	   la	  dernière,	   les	  boissons	  étant	   à	  marée	  
basse	  la	  soirée	  se	  termine	  dans	  la	  bonne	  humeur.	  
	  
	  
	  
La	  prochaine	  soirée	  CAV	  est	  fixée	  au	  mardi	  7	  février	  2017	  à	  

19h00	  à	  la	  Station.	  


